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COMPTE RENDU COMITE DIRECTEUR DU 6/3/2025 en présentiel + Zoom 

 

Participants : Marie-Thérèse Angée (en visio), Loïck Ribot (en visio), Solo Ralaiarison, Bruno Chamont,  Aurélie 

Quinquet, Christian Pierson, Emmanuel Gapaillard, Jérôme Duval, Anne Picault 

Excusés : Yves Mathey, Hervé Krzemkowski, Gérard Guyot, Nicolas Prineau, Jacques Roca, Yann Pocard, 

Martine Desbois, William Priou, Yvan Sinquin 
 
 
 
Ordre du jour : 

- Validation du CR du Comité Directeur précédent 

- Infos générales 
- Evolutions techniques, développement 
- Compétitions 
- Finances 
- Fonctionnement 

 
Validation du CR du CD du 25/11/24 
OK 
 
Infos générales 
Licenciés au 20/2/2025 
La croissance de notre nombre de licenciés se poursuit à +21,9 % (4908 licenciés), avec des chiffres bien 
supérieurs à la fin de saison précédente (4059), qui était déjà exceptionnelle pour nous. 698 féminines, un 
record également pour nous 

 
En 4ème position sur l’Ile-de-France, juste derrière le 94 (5107) ; les 2 premiers sont 78 (6749) et 92 (6661), 
sur la base des chiffres du 27/2/25. 
 
Webinaires avec la FFTT (réseaux des clubs de demain) 
5 thématiques 
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Quelques clubs essonniens, mais pas beaucoup : Chevry 2, Corbeil-Essonnes… 
Des échanges intéressants, par exemple 
 Club citoyen financement des actions (centres sociaux) 
 Club féminin soirées féminines d’entraînement, journée amène ta coping, journée initiation puis 
visualisation d’un match haut niveau 
 Club développement Sections sportives en collège, en s’appuyant sur réseau d’écoles primaires si 
initiation existante en primaire 
 
Tour de France féminisation de la FFTT 
IDF envisagé le vendredi 20/6/25 en soirée au CREPS Châtenay-Malabry, avec table ronde et invitées (en 
prévision Laura Pfeffer, Evelyne Ciriegi, Jade Huynh) 
 
Recyclage des balles 
Filière de recyclage des Articles de Sport et de Loisirs 
Testée par Savigny, Corbeil-Essonnes, Saint-Michel-sur-Orge avec les déchèteries du SIREDOM (Morangis, 
Corbeil-Essonnes, Le Coudray-Montceaux, Saint-Michel sur Orge, Sainte-Geneviève-des-Bois) 
 
Sujets pour le Conseil de Ligue du 10/3/25 
Calendrier 
Développement 
 
Evolutions techniques, Développement 
Etude Parkinson 
Effet du Ping sur la maladie de Parkinson 
Joran Lassalle, stagiaire Ligue 
Etude avec les clubs de St-Cyr-l’école, Paris 13, Châtenay-Malabry, Savigny, Corbeil-Essonnes 
 
Etude Alzheimer 
FFTT avec CHU de Tarbes. Protocole médical très poussé. Recherchent 6 à 10 clubs, avec mise à disposition 
d’entraîneurs et de créneaux. 
 
Actions féminines 
2 identifiées au niveau IDF pour action immédiate 
 Portraits de femmes 
  rajouter à Savigny, Itteville (Karine et une autre), Igny (Anaëlle), Corbeil (Amandine + 
Angélique), Chevry 2 (Sophie Petibon), Milly-Maisse 
 Liste des évènements féminins pour diffusion 
  2 tournois, 2 CPS, 1 tournoi local 8 mars à mettre sur une affiche A3 
+ idée d’une soirée / afterwork à étudier 
Avec des axes en jaune du tableau ci-dessous que l’on peut travailler dès maintenant 
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Et donc des actions à lancer : 
- écrire qq lignes pour la newsletter pour solliciter les clubs pour nous fournir des profils à mettre en valeur, 
sous forme d'interview, de photos, de vidéo, etc 
- demander aux dirigeants ceux qui ont des vestiaires non mixtes 
- faire une affiche décrivant les différents événements féminins (date et contenu) 
- regarder ce qui est fait en Pays de Loire, Bretagne 

 
Grande cause FFTT 2025 
Tour de France des FFTT Féminisation 
Pour l’IDF, prévu le 20/6 
Table ronde avec invitées (Laura Pfeffer, Evelyne Ciriegi, Jade Huynh) 
 
Compétitions 
Stratégie de dédommagement de repas des arbitres  
Question liée à l’augmentation du nombre d’arbitres sur certaines grandes compétitions 
Concernant le dédommagement des repas des arbitres quand ils sont nombreux (c'est là où la question se 
pose réellement), on pourrait effectivement augmenter le dédommagement des tables seulement pour les 
compétions où il y a beaucoup d'arbitres. Par ailleurs, pour équilibrer recettes et dépenses de nos 
compétitions à venir, il faudrait aussi augmenter un peu le droit d'inscription (passer de 6 à 8 €) 
Indemnité de table variable ou bonus frais d’arbitres ? 
2 problématiques à traiter 
 Surconsommation de certains com aux clubs et arbitres des quantités au cahier des charges et à 
charge des clubs de mettre en place le contrôle 
 Coût des compétitions avec grand nombre d’arbitres à partir de 7 officiels on donne 10 € par 
arbitre supplémentaire 
 
Calendrier 2025/2026 Ligue et département 
Principales remarques et préparation : 
J5 ph2 qui tombe le samedi 9 mai et donc le vendredi 8 mai. Pas d’autre possibilité et on donnera la 
souplesse aux clubs 
Week end du 11 nov libre et pourquoi pas mettre le critérium des clubs et les championnats 
départementaux vétérans Bien pour les Vétérans 
Tournoi régional féminin repoussé de décembre à juin… ->OK pour le laisser en juin ; cela permettra de 
mettre en place des évènements féminins au préalable et d’en faire une belle phase finale 
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Pour le calendrier, c'est en vérité la V3, donc cela ne devrait pas bouger lors du vote de ce mercredi. Le 
calendrier ligue, sera fait le 24 février et donc voté le 10 mars. 
Une nouvelle pyramide en Nationale Femme a été votée (N3 devient N2b, et il y a une poule supplémentaire 
en N2a) 
Les joueurs Anglais redeviennent CE (européen) et plus E (étranger) 
La Ph1 s’arrêtera bien au 31 janvier. Il y a 4 semaines pour faire les poules de la Ph2 entre la J7ph1 et J1ph2 
(comme actuellement). 
Il sera possible d'avoir 4 mutés dans une équipe de National (à voir si la ligue s'aligne, puis nous) voir pour 
le niveau régional 
En CSR, il va sûrement y avoir une réflexion sur les JA car il en manque encore le samedi, on a parlé de 
plusieurs possibilités, mais rien de concret : 
- Plus de JA en R1D 
- Demander 1 JA supplémentaire pour les clubs au moins 1 équipe en R1/PN 
- Le JA nommé pour les équipes en nationale n'est pas compté pour l'obligation en régional 
Pour info/rappel, actuellement c'est 1 JA obligatoire dès qu'un club est au niveau régional 
 
Kakémono rôles en compétition 
Description des rôles respectifs Joueurs – Arbitres – Parents 
OK proposition aux clubs à 20 € 
 
Critérium Fédéral 
Amende pour absence injustifiée : demande de passer de 10 à 30 € 
plutôt une com pour responsabiliser les clubs sur les absences injustifiées  
(150 par an) + demande de transmettre aux participants 3 semaines avant le tour sur les conséquences 
 
Finances 

 

 
 
Impacts budgétaires 
Le Conseil départemental va baisser les subventions, mais finalement pas diviser par 2 : 
- pour l’aide au fonctionnement, 2,5 € ald 4 €/licencié d’où, grâce à l’augmentation des licenciés fin 
2023/2024, cela donnera 10 000 € environ au lieu de 15 000 € l’an passé 
- pour les projets, il nous a été indiqué une cible de 9 000 à 12 000 € pour nous ald 15 000 € l’an passé 
Soit au total une baisse de - 8 000 € à - 11 000 € 
Compensation au moins partielle par notre augmentation de licenciés 
 +20% ald + 5% de licenciés ramène 10 000 € 
 Reste donc à trouver 5 000 € 
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Autres idées de compensation, à envisager pour le budget de la saison prochaine 
  Un peu d’augmentation des compétitions à venir 
  Diminuer la participation aux formations d’arbitres 
Chercher à équilibrer, notamment stages avril en augmentant si nécessaire les frais d’inscription 
 
Fonctionnement 
Service civique 
Dylan Guillaume d’Itteville sur Sport-Santé et handi 
Arrêt du Service Civique Repris sur un contrat Service Civique de la FFTT 


